

## monteaux

# Une cure de jeunesse pour les cloches



Une opération technique spectaculaire pour déposer les quatre cloches. (Photo NR)

Elles ont été baptisées, Marie-Geneviève, Louise-Henriette, Constance-Rosalie et Louise-Eugénie. Elles pèsent respectivement 405, 299, 205 et 170 kg. Vendredi 18 juillet, ces quatre « jeunes filles » montheobaldiennes de 144 ans ont été démontées de leur clocher où elles résidaient depuis 1881. On parle des 4 cloches de l'église de Monteaux dont le clocher a été sinistré par la foudre en juillet 2024.

Entreprise spécialisée pour ce type d'intervention, la société Bodet Campanaire de Trémentines, (Maine-et-Loire), avait déployé des moyens de manutention exceptionnels pour cette opération. Après dépose du beffroi, une à une les cloches ont été désinstallées et grutées jusqu'au sol pour le démontage final et la mise en œuvre du conditionnement pour le transport. Elles seront ensuite remises en état en atelier à Trémentines avant d'être réinstallées très probablement avant novem-



Les quatre « demoiselles » déposées au sol vont être restaurées dans les ateliers d'une entreprise du Maine-et-Loire.

(Photo NR)

bre prochain.

Au-delà de la prestation technique spectaculaire de la société Bodet, les nombreux villageois présents ont pu satisfaire une grande curiosité. En effet, une fois ces « demoiselles » déposées au sol, chacun s'est essayé à décrypter les dédicaces figurant sur leur robe respective afin d'en déterminer leur histoire, leurs donateurs et autres informations historiques désormais accessibles. Jean-Louis Roy, historien du village, et Philippe Dambriane, marie de Monteaux, affaîrés à décrypter ces écritures du 19<sup>e</sup> siècle, n'ont pas manqué l'occasion d'enrichir ainsi leurs connaissances sur l'histoire de leur village.

### Des travaux onéreux

La commune de Monteaux et la Fondation du patrimoine ont lancé un appel aux dons pour ces travaux de restauration (1). Le montant total des opérations pour la restauration des cloches et des ins-

tallations associées s'élève à 85.057 €.

Ce séjour estival de « remise en forme » de quelques semaines dans le Maine-et-Loire, pour les quatre cloches de l'église Saint-Pierre Saint-Paul de Monteaux, va leur permettre de repartir sur une longévité au moins aussi remarquable que celle qui les a conduites jusqu'à cette opération de restauration, soit environ 150 ans... Leur tintement devrait à nouveau continuer à rythmer la vie locale très prochainement.

Renseignements : mairie de Monteaux ou Fondation du patrimoine, par téléphone au 06.76.87.41.15 ou e-mail à [olivier.devallois@fondation-patrimoine.org](mailto:olivier.devallois@fondation-patrimoine.org)

(1) Les dons peuvent être faits sur le site internet de la Fondation du patrimoine : [www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-saint-pierre-saint-paul/102805](http://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-saint-pierre-saint-paul/102805) ou par chèque et bon de souscription à demander à la maire de Monteaux.